

## “LA TARDE”

POSADAS, Marzo 21 de 1917

### REFLEXIONES

La contemplación del cuadro local para quienes miran desde un palmo superior la vida, préstase a múltiples reflexiones y ofrece un caudal de enseñanzas. Porque debe entenderse que los hombres, para merecer el concepto de tales, han de ajustar sus actos a una conducta rectilínea no expuesta a las mismas variaciones de un barómetro. Y esa falta, esa falta de disección de la personalidad propia que sobrepone al individuo por arriba de todas las rudezas y bajezas, es la que permite la existencia de elementos amorales cuya obra resulta siempre nefasta para los intereses generales.

Hemos peribido en más de una ocasión esta modalidad que amenaza perpetuarse en nuestro ambiente, dejando puerta abierta a quienes hace tiempo debieran estar encerrados en homenaje a más altos ideales humanos.

Todo se cura aquí a base de sinapismos y todas las manchas se lavan con suma facilidad. Pensamientos e ideas se hallan supeditadas, pudiera decirse, a la brújula de la conveniencia, y así sucede que los «rojos» de hoy se conviertan mañana en «azules», o a la inversa los «azules» se transformen en «rojos». Es una inversión casi continua de valores, cuya finalidad gira siempre en torno de un sólo y único ideal: el de vivir lo más cómodamente posible.

Es innegable que entre el conjunto se distinguen las naturales excepciones y haya quien anteponga su personalidad y sus ideas a cualquier género de modus-vivendi. Pero el núcleo de los «rebeldes» es pequeño y aunque su obra se destaque en determinadas ocasiones, no alcanza a contener la avalancha de la mayoría, que por b. o b. suele seguir el camino de más ruido, sin apercibirse que los que ablorran apelan a ese medio con objeto de hacer menos ostensibles sus pecados.

Tal característica es causa primordial de muchos males que padecemos, y es también lo que retardará en gran parte nuestro progreso regional, pues se gastan en cosas secundarias las energías que deberían consagrarse a labores útiles de valor efectivo para el adelanto del territorio. Y mientras no se cambie de ruta, mientras no se señale a cada cual su sitio, dejando el sistema de aplaudir hoy al que se combatió ayer, por motivos de pura conveniencia, se proseguirá por un mal camino, contribuyendo directa o indirectamente al sostenimiento de parásitos que no sólo significan un peso para la sociedad, sino que son un obstáculo para

el desarrollo moral y económico de la misma.

Es necesario dar mayor vitalidad a la personalidad individual y más que eso, ser consecuentes, no echando en saco roto los malos procederes de ayer con los que aparentan ser buenos en el presente.

### El Código militar

#### Petición de reformas

En más de una oportunidad la prensa del país ha tenido que ocuparse del rigorismo del código militar en vigencia, al ver aplicar bárbaras penas por faltas insignificantes cometidas en la mayoría de los casos a causa de una mala o deficiente organización.

Ultimamente han vuelto a reardar las críticas de los diarios a raíz de las condenas impuestas por el tribunal militar a los conscriptos Urbano Romero y Juan Cándido, lo que ha motivado que el consejo nacional del partido socialista argentino se dirigiera al presidente de la República, solicitando del P. E. haga todo lo que esté a su alcance para que el congreso sancione las reformas del código militar, propuestas hace ya tiempo por la comisión especial que estaba compuesta por los diputados Gallo, Palacios y Gounet.

Expresa en su nota la agrupación indicada, que aunque sus tendencias son de carácter nacionalista se opone a que sigan aplicándose códigos que conceptúa anacrónicos y en pugna con las necesidades de nuestra época.

Explayándose sobre el asunto, dice la nota aludida:

«Los jóvenes que abandonan el aula, los talleres y los campos donde despliegan sus actividades, para entrar bajo banderas, no han de convertirse en autómatas, en seres embrutecidos bajo el peso de castigos deprimentes. Han de ser, deben ser los ciudadanos soldados que razonan, que piensan, que se someten a una disciplina racional, serena, pronta, firme, pero nunca envilecedora, ya que conviene según expresaba el general Bardin, que se

dequique más a prevenir dificultades que a reparar extravíos, absteniéndose de ejercer actos arbitrarios cuando tiene que castigar. En una palabra, la ley militar debe encuadrar bien en la constitución nacional» lo que niega rotundamente el autor del código en vigor. El presidente Sáenz Peña, sostuvo, con su gran autoridad, el concepto que hoy defiende el partido Socialista Argentino.

Además de la reforma del Código de Justicia militar, el partido Socialista Argentino solicita el indulto de los conscriptos Urbano Romero y Juan Cándido.

Dáse casi como seguro que el doctor Irigoyen, haciendo uso de las facultades que le otorga la constitución, concederá el indulto a los referidos conscriptos.

### Noticias y comentarios

#### El analfabetismo

De «La Nación» copiamos esta información:

«Rosario, 14.—Es motivo de seria preocupación pública el problema de la enseñanza elemental en esta ciudad y todo su departamento. En el perimetro urbano han comenzado a funcionar 62 escuelas y 27 en la zona rural departamental, todas las cuales pueden recibir aproximadamente 16.000. Téngase presente que en el departamento del Rosario hay unos 40.000 niños en edad escolar, y se advertirá cuán enorme es la cantidad de los que no pueden recibir enseñanza, aún descontando aquellos que concurren a escuelas particulares, donde, naturalmente, es necesario pagar.

Los hijos del pueblo, los pobres niños sin recursos, son los más perjudicados, porque a nadie se oculta que a pesar de las instrucciones severas de la inspección escolar, la mayoría de las directoras han excluido deliberadamente de la inscripción a todos aquellos niños que no se presentaban bien vestidos o no pertenecían a familias pudientes.

Esto agregado a la crónica falta de escuelas de que padece el Rosario, es parte a agravar hasta el extremo el problema de la enseñanza popular, pese a la ley que hace obligatoria la asistencia de los niños a la escuela.

Pero debe estar equivocado el rotativo, porque según los cálculos matemáticos de un «estadista» local, con dar entrada a cuatro alumnos más en cada escuela quedaba

resuelto el problema del analfabetismo.

#### La corteja de árboles

He aquí un procedimiento que pudieran estudiar nuestros obrajeros: Un inventor alemán, Hugo Kautke, ha perfeccionado el método usado con bastante éxito de cortar los árboles valiéndose de la electricidad. Por el método de Mr. Kautke, el calor que pone al rojo el hilo cortante no es suministrado por la corriente eléctrica, sino por el frotamiento mismo del hilo sobre el árbol. Con ese objeto, el alambre de acero cortante es pasado alrededor del árbol y recibe de un motor eléctrico un movimiento de vaivén repetido 1.500 veces por minuto.

El alambre cortante es de poca longitud, fijado a las extremidades de dos cables de acero. El motor eléctrico puede de este modo, montado sobre un carro, ser colocado a 20 o 30 metros de distancia, y el corte puede ser realizado a ras de tierra. La superficie cortada es a la vez útil para la conservación del tronco si este ha de permanecer en el bosque durante algún tiempo.

El trabajo depende de la dimensión del árbol y de la dureza de la madera. La duración del mismo varía de 1 a 3, según la calidad de la madera, pero es siempre tres o cuatro veces más rápida que si el árbol fuese aserrado a mano. Para el aserrado, se hacen precisos dos o tres hombres, mientras que basta uno solo para la corteja de un árbol por medio del procedimiento que acabamos de reseñar.

El aparato Gautke es montado sobre un carro y no pesa más de 250 kilogramos, pudiendo ser cortados varios árboles sin necesidad de desplazar el motor. El remplazo de los hilos no es más costoso que el afilado de las sierras. El

## Jabón Monteja

Tiene un agrado lo Espumoso y resistente Es de todos el mejor Así lo dice la gente.

motor eléctrico tiene una fuerza de 1 1/2 caballos a 7. Allí donde puede disponerse de corriente eléctrica, hácese uso de un petróleo. En una explosión, podría tenerse un motor central distribuyendo la fuerza a varios de estos.

#### Un distruido con suerte

El jueves de la IAMA un individuo entró a la 2ª de la Capital, con una ma de 9.000 pesos. Después de un tiempo, varios documentos y un auto, envuelto en un felpo, se halló en el interior del auto.

Más tarde se le confiscaron las cosas, pensables se le confiscaron los documentos y el trigo.

No deja de ser de los rasgos de honorabilidad la entrega en la lloso hallazgo, en una tensa crisis, pensable que hace una persona que un auto los 9.000 de igual manera, tanto contenido tuvo la suerte de

#### Colonos sin chacras

Se habla con necesidad de poder hacer progreso en el país, y la siguiente de como colaborar grandes latifundistas. En los campos Tres Lagunas partido Alsina se hallan miles de chacras que sembraban una especie propiedad; pero terminados los contratos, los propietarios a renovarlos, a situar los campos para

#### Donde está la plata

Según los bancos establecidos al ministerio de hacienda, ca había depositos de 28 de Febrero de 1916, 1.686.766,339 pesos.

**FARMACIA MISIONES**  
 ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:  
**JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS**  
 Y POR  
**NICOLÁS PADRÓS**  
 QUIMICOS FARMACÉUTICOS  
 EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1900 A 1910  
 ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE  
 RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS  
**PLAZA PRINCIPAL POSADAS—Misiones**

**“La Porteña”**  
 Tienda, Mercería y Zapatería  
 CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN  
**TIENE DE TODO PARA**  
 Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés  
 Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.  
**En Liquidación:** Gran cantidad de Blusas, Ropa Blanca para Señoras, Pestones, Seladinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemancos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — **TIBURCIO R. HUERTES**

**Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ Las mejores**  
 Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

**Hotel 'Misiones'**  
**CERVEZA HELADA**  
 EN  
**CHOP**

## LA GUERRA EUROPEA

Operaciones francesas—Avance de los aliados—Toma de prisioneros—El nuevo gobierno ruso—La abdicación del duque Miguel—Libertad de presos políticos—La situación en los frentes—Anuncios de retirada alemana—Grecia y la «entente»—Cordialidad de relaciones—Bombardeo de Grnefort por un aeroplano aliado—Avance de los ingleses en el Somme.

### OTRAS NOTICIAS

#### ARGENTINA

Buenos Aires, marzo 21.—Se hizo la jura de la bandera por los conscriptos de la clase de 1916 en un acto de presencia en el cuartel de la guerra. Se leyó el juramento y se cantó el himno nacional. Los conscriptos se hallaban en el mismo estado. Se hicieron tentativas de arrestar a algunos de ellos hasta el presente sin éxito.

Buenos Aires, Marzo 21.—Se hizo una huelga parcial entre los obreros del puerto.

En el conflicto producido por el reciente sangriento del 17 de febrero, cuatro heridos de guerra fueron efectuada algunas de las operaciones.

Buenos Aires, marzo 21.—El presidente de la República, Sr. Sáenz Peña, reiteró el ofrecimiento del Ministerio de Relaciones Exteriores al diputado radical Sr. Fernando Sagüier. El Sr. Sagüier, se dice, resistió a la oferta de dicho cargo.

#### EUROPA

##### FRANCIA

París, marzo 21.—Un comunicado anoche por el gobierno dice lo siguiente: «El ejército francés en el Arto y el Aisne, ha sufrido cambios en la situación de las respectivas fuerzas.»

En la zona de Alsacia hubo un ataque de patrullas enemigas que causaron varios heridos.

En el sector de Carpesch se hicieron algunos combates e hicieron un número de prisioneros.

Se realizaron cañonazos de artillería que se prolongaron en la zona de Champagne, cesaron ayer por la noche a iniciarse.

Los alemanes prosiguen la retirada en la región de Peleuse, de nuestras tropas sin sufrir ningún daño.

##### RUSIA

Petrograd, marzo 21.—El nuevo gobierno reorganiza la policía y el servicio de detectives, haciendo una selección del personal para ocupar esos puestos.

Petrograd, marzo 21.—El presidente del consejo de ministros señor Zenostov, ha reemplazado a muchos gobernadores de provincias afectadas por la guerra.

Petrograd, marzo 21.—Informaciones aquí recibidas, refieren que un aeroplano aliado arrojó seis bombas sobre la ciudad alemana de Francfort, las que causaron daños materiales.

El aviator logró retirarse sin sufrir ningún daño.

El aviator logró retirarse sin sufrir ningún daño.

tos al viejo régimen, suplantándolos por miembros de los que tomaron parte en la revolución.

Petrograd marzo 21.—El gran duque Miguel firmó su abdicación en su residencia privada, en presencia de los miembros del comité revolucionario y de los miembros de la Dama, encabezados por el príncipe Troff Rodzianko, expresando de nuevo sus deseos de que el pueblo designe al que ha de ser su soberano.

Petrograd, marzo 21.—Anticipándose que todos los funcionarios de Finlandia renunciaron voluntariamente a sus puestos, dejando amplia libertad al nuevo gobierno.

Petrograd marzo 21.—Por una resolución del gobierno las agencias telegráficas, no necesitan obedecer órdenes de censura para la transmisión de despachos.

Petrograd marzo 21.—La situación se ha mantenido sin modificaciones en todos los frentes.

Dáse como posible una retirada alemana en varios puntos del frente ruso, donde la situación del enemigo es difícilísima.

Añádese que esa retirada se hará para evitar que el avance de los aliados tome mayores proporciones enviando al efecto muchas fuerzas al frente ruso.

##### GRECIA

Atenas, marzo 21.—Informase que ha comenzado a desembarcarse trigo en el puerto de Pireo, siendo esta la primera vez que se descarga ese cereal desde que los aliados han declarado el bloqueo.

Atenas, marzo 21.—Los ministros de la «entente» acreditados ante el gobierno griego, regresaron a sus respectivas legaciones, los cuales habían abandonado después de los choques ocurridos en esta capital.

Parece que las relaciones del gobierno griego con los aliados, son ahora más cordiales.

##### HOLANDA

Amsterdam, marzo 21.—Informaciones aquí recibidas, refieren que un aeroplano aliado arrojó seis bombas sobre la ciudad alemana de Francfort, las que causaron daños materiales.

El aviator logró retirarse sin sufrir ningún daño.

#### INGLATERRA

Londres, marzo 21.—Informaciones recibidas en el ministerio de la guerra refieren que en la zona del Somme los británicos van obteniendo nuevos éxitos, habiendo conseguido adueñarse de numerosas posiciones enemigas.

En las cercanías de Peronne, los franceses tomaron por asalto una trinchera alemana, capturando a los que la defendían.

### Crónica Social

#### Marcha de los aviadores

Como anticipamos ayer, hoy a las 5.36 de la mañana, remontóse el biplano «Voisin» tripulado por el aviador Teniente Parodi el que lleva como pasajero al Teniente Campero.

Tras de unas breves evoluciones el piloto enfiló el aparato con rumbo a Monte Caseros, lugar en el cual pensaba hacer aterrizaje para cargar nafta.

Acudieron al lugar de la partida un numeroso grupo de personas, quienes les tributaron un aplauso más, augurándoles un feliz regreso. Hasta este momento no se han recibido aquí noticias respecto a su actual paradero.

#### El raid de aviación

Un telegrama fechado en Monte Caseros y dirigido al Sub-Efecto señor Benavidez, dice así: «Recalada forzosa.—Saludos.—PARODI.»

#### En la Gobernación

Numeroso gentío acudió anoche a los salones de la gobernación, punto designado para hacer entrega del Albur ofrecido por la sociedad de Tiro «Misiones» a los Tenientes Parodi y Campero.

Terminada la ceremonia de la entrega y aprovechando la presencia de la banda de música, se improvisó un animado baile que duró hasta la media noche.

Fue una reunión amena que epilogó alegremente los agasajos tributados durante su estadía a los mencionados aviadores.

#### Juegos Florales

La comisión organizadora de los Juegos Florales, que se realizarán el próximo sábado en el Teatro Español, nos comunica que las entradas para dicho acto se hallan en venta en las Confeiterías de Solari y «La Amistad» a los siguientes precios:

Palos con cuatro entradas 10 pesos. Platan 1.50. Entrada a palco 1 peso y paraíso 0.50.

Nos consta que la celebración de dicho certamen literario ha despertado interés en nuestros círculos sociales, lo que es un buen augurio para que la fiesta adquiriera lucido éxito.

#### Variedades sobre la guerra

Los diarios austriacos y alemanes continúan haciendo alusión a la supuesta ofensiva que austro-húngaros y alemanes se han propuesto llevar contra Italia bajo el mando del mariscal Conrad von Hoetzendorf.

El órgano oficioso vienés «Militar Wochenblatt» deja entender que el mariscal Conrad será utilizado contra el frente que mejor conoce.

En el «Berliner Tageblatt» el mayor Morshitz hace un elogio entusiasta del mariscal austro-húngaro y se muestra casi seguro de que Hoetzendorf será el jefe de la expedición contra Italia. Termina declarando que lo energía de dicho jefe es preciosa en

la fase final de la guerra contra el enemigo más odiado que tiene la doble monarquía.

Las «Leipziger Nachrichten» asegura que el mariscal Hoetzendorf conocía desde el 9 de Febrero que se le retiraría el mando del estado mayor austro-húngaro para confiarle el asalto a mando contra Italia, que es su guerra.

El citado diario no tiene recato en recordar que Hoetzendorf propuso al emperador Francisco José atacar a Italia mientras el país estaba unido en el duelo y en la desorganización, de resultados del terremoto de 1903 y que también propuso atacar a Italia cuando la mayor parte del ejército de primera línea se encontraba peleando en la Libia.

Se anuncia oficialmente que Austria Hungría lanzó una proclama a los albaneses, concediendo la autonomía a Albania bajo su protección.

Los albaneses influyentes que residen en Salónica, publicaron una protesta, diciendo que la medida austriaca es inútil, pues está dirigida a un país ya libre e independiente que declaró la guerra a los enemigos de la entente y el fin de esa proclama es el de justificar el enrolamiento de reclutas en los ejércitos austriacos.

El diario «Vorwaart» de Amsterdam, dice que el miembro socialista Hofer, hablando en la Dieta prusiana dijo que el gobierno vacila entre el temor a las masas, como una caña al viento.

Si insistáis en continuar la guerra, debéis buscar que el pueblo sea suficientemente alimentado. No le basta al gobierno contraerse el odio del mundo entero?

Quiere también la revolución en Alemania.

El pueblo ha sido alimentado de bellas palabras, bastante tiempo, pedimos hecho. El señor Hofer, ha sido muy aplaudido.

### NOTICIAS VARIAS

#### Aviso

Se avisa a todos los socios de «La Sociedad Obreros Unidos», que instaló un nuevo y espacioso

local en la calle Rivadavia esquina Alvear antiguo local de la panadería «San José».

La Comisión.

#### Sub-Prefectura

Altura del río	2 m. 0 ctm.
Bajó	0 > 7 >
Pasajeros entrados	268
Id salidos	251

Oficial de Guardia Contramestre Mariano Rodríguez.  
 En el despacho del señor Sub-Prefecto, oficial M. D. Fernández Reten en la oficina el ayudante A. Echeverría.

**Se alquila** Una casa cómoda, con patio bien cercado, algarbe, etc. etc. frente a la plaza 25 de Mayo. Comodidad para familia numerosa. Verse con su dueño.

VIENTE GENTILE.

### Conservatorio de Posadas

INCORPORADO AL B. AERES

#### THIBAUD-PIAZZINI

Enseñanza elemental y superior de Violín, Piano, Solfeo y Teoría, con ejercicios prácticos de Ritmo y Emisión de la voz por el maestro director y compositor Sr. Juan de D. Muller.

Se cobrará por mensualidad:	
Solfes y Teoría	\$ 6.00
Violín	10.00
Violín, Solfes y Teoría	12.00
Piano	10.00
Piano, Solfes y Teoría	12.00

NOTA.—Con el fin de dar validez a los diplomas de este conservatorio, los exámenes de fin de curso se celebrarán en esta localidad con asistencia de profesores del conservatorio Thibaud-Piazzini de Buenos Aires.

Queda abierta la inscripción de matrículas para el presente curso.—Bolívar (antes Banco Español)—Posadas Misiones.

### Alumnos para 5.º y 6.º grados

Con el fin de obtener el número de alumnos que podrán concurrir a la formación de 5.º grado en la Escuela Elemental de Varones Núm. 4 y 6.º grado en la Escuela Superior de Varones Núm. 1 y Superior de Niñas Núm. 2, cuya creación se gestiona, invitase a los interesados se sirvan presentarse a la dirección de los establecimientos de referencia, inmediatamente de conocido este aviso, haciendo manifestación de su respectiva aspiración y suministrando las referencias necesarias.

Posadas, Marzo 14 de 1917.

Eduardo Soza, Inspector

### Joaquina C. de Muller

Tiene el honor de saludar a la distinguida sociedad, poseedora de la cual fue que antes de entrar sus sombreros para la próxima temporada, tengan a bien exponer la exposición continua de modelos adornos y formas procedentes de París, en seguridad de encontrar el complemento de su elegante toilet.

La apertura tendrá lugar en lo que resta del mes en su local.—Bolívar (antes Banco Español)—Posadas Misiones.

**Sirvienta** Se necesita una que acredite buenas condiciones para el trabajo.—Ocurrir a esta imprenta.

## Casa PEDRO TOMAS

**Gran liquidación** De artículos confeccionados para Señoras, Señoritas y Niñas, a precios nunca vistos. Artículos sumamente finos y de colores serios para todos los gustos. Aprovechen la ocasión que no presentará otra.  
**Hay únicamente 300 trajes para liquidar**

## CAFÉ PAULISTA

RESTAURANT

### Especialidades:

<b>Jueves:</b> Tallarines al jugo	—
<b>Sábados (de noche):</b> Empanadas de gallina	—
<b>Domingos:</b> Ravioles especiales	—

Acepta pensionistas y viandas—Cocina especial—Comidas—Minitas a cualquier hora—Fiambres—Servicio de banquetes.

### Avisos Profesionales

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO  
Abogado del F. O. N. E. Argentino  
y Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.  
ESTUDIO: Calle Córdoba y Junín.  
POSADAS Misiones

**Eduardo R. Bianchi**  
ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN  
Atiende asuntos judiciales y  
administrativos  
BOLÍVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNÍN  
POSADAS

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
Calle San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

**Dr. Juan Parola**  
MÉDICO-CIRUJANO  
Especialmente: Vías urinarias, señoras  
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de  
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de  
Mayo y 3 de Febrero

**Dr. Macedonio Fernández**  
ABOGADO  
Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES  
Redactará escritos y consultas  
que le sean solicitados por correo

**Julia B. de Blanco**  
Partera diplomada en la Universidad  
de Buenos Aires  
Calle Ayacucho ent. San Martín y Sar-  
miento

**ACADEMIA MUSICAL**  
"BAUZA"

**Adolfo J. Pomar**  
AGREMENSOR NACIONAL  
Mensuras en general—Peritajes—Pro-  
yectos de caminos.  
Belgrano esq. Bs. Aires.

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-  
demia, lo que se pone en conocimiento del  
público a los efectos de que los interesados  
en estudiar, sepan donde recurrir.  
Los alumnos se preparan en combinación  
con los Conservatorios de Buenos Aires,  
para que puedan rendir allí.

**Ramón F. Soria**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Estudio de títulos, encargos de su ins-  
cripción en el Registro de la Propiedad  
de la Capital Federal  
COCEPCIÓN DE LA SIERRA.—MISIONES

**JULIO DIONISI**  
Constructor de obras  
Planos y Presupuestos  
Construcciones en general  
25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

# Recreo Posadas Cinema

GRANDES ESTRENOS

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y feria

**Domingo 25** **Jueves 22** **Italia en Pie** 15 par  
**A LAS 5.30** **Sábado 24** **La marcha de los reyes** Colo  
**Matinée** **Domingo 25** **Infatuación** 20 parte

**Luisa H. de Garbi**  
Partera de la Facultad Nacional  
No se ocupa de otras cosas que las con-  
cernientes a su profesión.  
Deja siempre aviso en su casa donde pue-  
de encontrársela.  
Domicilio: Av. Roque Pérez esq. 3 de  
Febrero.

**"La Armonía"**  
Calle Colón y Catamarca  
(ANTES CASA RIOLLA)

**CASA**  
**Jorge T...**  
ALMACEN Y FIAM

**Escuela N. Mixta de Posadas**

Casa de venta de Gramófonos Discos, Pías  
y Piezas de repuesto para gramófonos.  
La única casa que está en condiciones de  
satisfacer pedidos a elección de los intere-  
sados, porque semanalmente recibe Discos,  
Pías, etc.  
Donde hallarán siempre un buen reperto-  
rio en Discos de las mejores marcas co-  
mo por: «Atlanta», «Columbia», «Odeón»,  
«Era», «Homokord», etc.  
Se atienden pedidos de la campaña por  
insignificante que sea.  
Todo a precio de catálogo.—POSADAS.

Especial en quesos fino  
fresca, mortadela, jamón, sa-  
lamines. Vino tinto a 80 cts.  
Vino blanco a 0.35. Cerveza  
y Palermo a 0.40.  
Café negro a 30 cts.  
Vainillas en tubos  
Casa alta, al por  
mayor.  
**Se venden**  
escribir.—Precios  
a esta imprenta.

DEPARTAMENTO NORMAL  
Exámenes complementarios días 23, 27,  
y 28 del etc. a las 7 a. m.  
DEPARTAMENTO DE APLICACIÓN  
Exámenes complementarios el 5 de Mar-  
zo a las 7 a. m.  
Inscripción y exámenes de ingreso el 8  
a las 7 a. m.  
Posadas, Febrero 15 de 1917.  
El Secretario.

## Año ESCOLAR 1917

**Librería del Colegio**  
La más importante del Territorio  
Variado stock en útiles para Colegio  
y textos escolares.—Novelas litera-  
rias de los mejores autores.  
Artículos para Escritorio y Libros en Blanco  
Cuentos morales para niños  
**IMPORTANTE**  
Esta casa da al cliente  
al 4 c/o de bonifica-  
ción sob. sus compras  
Se atienden  
pedidos de la  
campaña

**POR 30 DIAS**

**POR 30 DIAS**

Hacemos una liquidación completa de todas las existencias para dar lugar  
a las nuevas remesas que estamos por recibir.  
Todos los artículos han sido rebajados más del 30% sobre los precios anterior-  
es, ofreciendo esta liquidación ventajas únicas para los que sepan aprovechar.  
Hagan una visita a la Mueblería "LA EUROPEA" encontrarán de todos los gus-  
tos y estilos modernos.

**P. Chapov y Girson**

**LÜTZ herman**  
Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS  
y reciben constantemente nuevos surtidos.  
PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: o  
que hacen muy recomendable esta casa.  
Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar =

# CASA TERZI

Exposición de su nuevo y variado stok de mercaderías  
Casimires, brines y franelas de última novedad  
Confecciones esmeradas y de reciente creación

Atiende encargues de impermeables de todas clases  
"FRANGLAN" Lo mismo para señoras y niños  
Por... especiales para viajes

CALLE COLÓN—PLAZA 9 DE JULIO

**J. Carvalho**  
Canjea estampillas para colecciones  
VILLA IGUAZÚ (Alt. Paraná), BRASIL

**Se desea vender**  
Un brick usado, con arros nuevos y una  
yagua de raza de tres años y medio, espe-  
cial para tiro y silla. Ocurrir a los seño-  
res Cheures Lines.

**"Farmacia del Pueblo"**  
DE  
**Lindolfo G. Monzón**  
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS  
CLÍNICO  
**Suoros Artificiales**  
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN  
AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA  
SURTIDO COMPLETO DE DROGAS  
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

**Oxígeno puro**  
Prescripciones médicas preparadas con  
toda prontitud por personal com-  
petente y bajo la dirección  
de su dueño.

**Se prepara "606"**  
Registro de las Recetas llevado con  
la mayor exactitud para cuando se  
debe ofrecer repelidas

**RAMÓN ENRIQUE**  
Empresa de Navegación  
Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas  
Posadas, San Ignacio y escalas, atendido por el  
do y lujoso vapor "LELIA E" recién construido  
samente para este servicio.

**ITINERARIO**

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.20 a. m.	San Ignacio	2.20 p.
Candelaria	8.45 "	Santa Ana	2.50 "
La Mina	9.15 "	La Mita	3.40 "
Santa Ana	10.15 "	Candelaria	3.55 "
San Ignacio	11.05 "	Posadas	5.14 "

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la  
ministración Puerto.  
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.  
A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo  
los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y escalas, los que  
drán una bonificación del 40% de la tarifa ordinaria.

# En la Estancia y Colonia "Santa María" Chacras

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos. Por más datos dirigirse a: **Parish & Simmelhag.** Concepción de la Sierra y a **Eduardo R. Bianchi** Posadas.

## Grandioso REMATE

Por JACOB M WAHNISH

El Domingo 1° de Abril de 1917, a las 9 1/2 a. m. de la mañana, en mi casa de remates calle Félix Azara esq. Belgrano, donde flancará mi bandera con el lema: **«DE TODOS Y PARA TODOS»**, procederé a vender por cuenta y orden de mi dueño Don Leopoldo V. Lantús, SETENTA Lotes de terreno de 25x50 y CINCUENTA Lotes de 50x50, todos metros cuadrados, últimos lotes restantes sobre la gran avenida de 50 mts. de ancho a sus dos costados y que principia al Norte de la Estación del Ferrocarril y al Sur al camino real a Apóstoles y los dos pueblos del interior del Territorio, con la siguiente base:

Los lotes de 25x50 metros, o sea 1250 metros cuadrados \$ 200 y los de 50x50 metros, o sea 2500 metros cuadrados \$ 300. A lote títulos perfectos y escriturados, sin gasto de ninguna clase, con las mejores condiciones ventajosas de pago para parte al contado que será abonado de los ocho días de efectuado el pago del diezmo del título y las tres cuartas partes en diez y ocho partes iguales una cada mes, quedando la primera hipoteca hasta la fecha del pago, condiciones jamás vistas en terrenos en esta zona. Disponer de él a su antojo para el cultivo, desamortización o para juntar plata para el pasajero.

La venta se extenderá por el Establecimiento de Costa, libro de matrícula.

Se tengo ni necesario dar mayores detalles de estas magníficas tierras que constar porque no cumpliría con mi deber, es necesario conocer con claridad y precisión los detalles y ventajas que le prando de estas tierras, haciendo las publicaciones por extensos folios de venta.

Actual y condiciones de venta, son únicamente para que puedan adquirirse. Estrata en esta forma de detalles, este nuevo, es cierto que no se vende ciudades, pero su mejoramiento en muchos países, con el medio las subdivisiones en secciones de tierra, encaminadas a comprender las ventajas de y finalmente, conseguir for- centos de población.

El lote VILLA LANTÚS, que por su pintoresca, su clima excelente, sus parras y cristalinas, que se en- paca pocos metros de profundidad, capa de tierra vegetal, de tres a acres de profundidad, terrenos al- rados, que se prestan a un re- poco costo, está llamado a ser de un porvenir grandioso. Situado a pocos minutos de Posadas, con Ferro-Carril y excelentes caminos carreteros, encontrándose actualmente ligada a la ciudad, pues su población está extendida en todo su trayecto cubriendo a pocas cuadras y en el camino al gran Hospital Regional, la nueva Tablada en construcción y en sus inmediaciones las grandes plantaciones de arroz, cuyos productos son excelentes. Es necesario visitarlos como ha hecho el que suscribe para darse cuenta de su bondad.

La experiencia nos ha demostrado, y el ejemplo lo tenemos en el país, que todas las poblaciones que se instalan cerca de las grandes ciudades, son de gran prosperidad, pues en ellas por lo general se establecen quintas, criaderos de aves, factorías de cerdos, tambos y otras muchas pequeñas industrias, cuyos productos son colocados para abastecer la ciudad, con poco gasto y libre de todo impuesto que los encarece.

Actualmente existen más de 50 propietarios, casi todos con títulos definitivos, entre ellos hay como 20 de Posadas, todos gran- diente que han introducido grandes mejoras sobre este gran boulevard donde están los lotes que se ofrecen a la venta, como verán por los planos que oportunamente se repartirán, existen varios edificios de primer orden y casi todos ocupados, por la escuela, la capilla, el juzgado, la comi- saria, almohaca, panadería, carnicería, el es- tablecimiento de la Arrocería y otras habita- das por familias. Actualmente hay una población de 300 habitantes, y motivado al precio elevado que vendía en particular los lotes a dueño del señor Lantús, que sólo podían ser adquiridos por gran cantidad, no se ha poblado más.

Los propietarios que a continuación se detallan, podrán suministrar a Vd. todos los datos que deseen y una visita a los lugares los convencerán del gran negocio de actualidad y bondad de sus tierras.

Son propietarios actualmente entre otros los señores Gramajo y Killmer, Antonio Rocha, Juan Montejano, José M. Novoa, Francisco Magaldi Martín y Cía, José Bistoletti, Enrique Bistoletti, Alfredo Alcoba, Leon Algama, Agustina Alvarenga, Alicia Behrend, Leoní Behrend, Cirilo Santiers, Miguel Magaldi, Elias Damundo, Francisco G. de Vinasac, Melitón Mayo, Pablo Montejano, Esteban de Alvarenga, Propicio Escalada, Cayetano Lobato, Gertracio Juana, Re- soro G. de Ortiz, Juliana L. de Montenegro y Juan Rodríguez. Por más datos a mi escribano. Próximamente se repartirán planos. Opción el 3 % a cargo del comprador. Seña el 10 % que se abonará en el neto del remate.

Jacob M. Wahnish Rematador Público. NOTA—Para facilidades de pago, de los compradores se recibirá hacienda vacuam en pago de su compra.

### Villa Iguassú

(EX-COLONIA MILITAR) (BRAZIL)

ALTO PARANA

Florecente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTO del IGUAZU y del GUAYRA—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envían informes sobre condiciones de renta y todo lo demás que pueda interesar.

DIRECCIÓN:—CENTRO POULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brasil)

### Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL DE

Guido Lapugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

## ¡ATENCIÓN!

Vino tinto para mesa, embotellado de la acreditada marca

### GRANJA ROBINSON CONCORDIA

LA DOCENA 5 PESOS

### ALMACEN POPULAR

### Carnicería 'La Moderna'

Es la única que en la capital carnea con limpieza y tiene siempre carne gorda; buen corte estilo Bs. Aires y un reparto a domicilio atendido por personal competente.

¡No dejarse engañar!

La que mejor sirve y más barato vende PARA CONVENCERSE LARGUEN A SUS CARNICEROS Y PRUEBEN CON

### "LA MODERNA"

En el Mercado Central entrando a la derecha

¡Jueves y Domingos, carne de capón!

LOS DOS ÚLTIMOS PUESTOS

### Galvanoplastia y Electrolisis NIQUELADO

Podemos en consecuencia de nuestra numerosa clientela y el público en general que hemos instalado nuestros talleres de níquelado por Electrolisis. Niquelamos toda clase de objetos de hierro y bronce en general. Especialidad en niquelación de Revólvers y a precios sin competencia. Atendemos pedidos de cualquier punto. Necesitas algunos.

Diríjase a S. C. TRUJILLO—Talleres de Niquelado—Santa Tomé (Corrientes).

### "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Mensual:

TÉRMINO	Cantidad	Interior	Exterior
Por mes.....	1.40		
» trimestre..	4.—		
» semestre..	7.50		
» año.....	15.—		
Número suelto..	0.10		
» atrasado 0.20			

### Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córdoba

1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicas. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. a Corpus a las 2 p. m.—Regresando de Corpus los Martes, Jueves y Sabados a las 8 a. m. Llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

El Domingo la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el río Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a la tarde. Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

### Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

En conocimiento del público que desde el 15 de Diciembre de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LEGADA A POSADAS	SALIDA DE POSADAS
Salida de Buenos Aires a las 6 a. m. combinación Concordia.	Lunes a las 8.50 p. m. combinación Concordia.
Salida de Buenos Aires a las 6 a. m. Internacional	Viernes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.

### ALBERDI

ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

### Edicto Judicial

Por disposición de S. S. el señor Juez Letrado subrogante del Territorio Nacional de Misiones doctor Santos Ferrera, se cita, llama y emplaza por el término de treinta días a contar desde la primera publicación del presente a todos los que se consideren con derecho a los bienes dejados por fallecimiento de doña Liborina Ramirez de Ojeda, ya sean como herederos o acreedores para que dentro de dicho término comparezcan a ejercitar sus acciones en forma en la Secretaría del autorizante, bajo apercibimiento de lo que hubiere lugar en derecho.

Posadas, Febrero 8 de 1917.

Cruz E. Costa, Sec. J. Ferrera.

### Se alquilan

casas cómodas e higiénicas en la plaza 25 de Mayo. Para tratar verse con VICENTE GENTILE, calle Santa Fe entre Bs. Aires y Félix Azara.—Posadas.

### "LA ARGENTINA"

Mueblería y Carpintería

DE: Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS Misiones

### "La Guerra de Francia" por L. R. Naboulet, se vende aquí